

NOTA DE PRENSA

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA, INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Navarra jugó en loterías y apuestas 312 millones en 2015, un 5% más que el año anterior

Las máquinas tragaperras continúan siendo la modalidad de azar donde más dinero se arriesga, seguidas por las loterías del Estado y las apuestas

Viernes, 19 de agosto de 2016

Navarra jugó en loterías y apuestas durante el pasado año un total de 312,81 millones de euros, cantidad que supone una media de 607,40 euros por habitante mayor de edad, tal y como recoge la memoria del juego elaborada por la Dirección General de Interior.



Tragaperras.

Estas cifras son en torno a un 5% superiores a las

registradas el ejercicio anterior, cuando se alcanzaron los 298,41 millones y un gasto medio de 573,92, y se acercan a las contabilizadas justo al comienzo de la crisis económica, en 2008, cuando se apostaron 314,58 millones, con una media de 620,68 euros por persona mayor de edad.

De los 312,81 millones de euros jugados el pasado año, 190,83 millones corresponden a apuestas, máquinas tragaperras y bingos; y 121,98 millones a Loterías y Apuestas del Estado (quiniela, primitiva, euromillones, etc.) y a los sorteos de la ONCE.

Así, la cantidad apostada el pasado año en los juegos de gestión privada (los primeros) volvió a crecer, esta vez un 6,16%, y alcanza su techo más alto en los últimos cinco años gracias al empuje de las apuestas, cuya recaudación se incrementó en un 12% en 2015. Por su parte, la cantidad arriesgada en los juegos de gestión pública (los segundos) crece ligeramente (un 2,8%) y tiende a estabilizarse.

La memoria del juego también ofrece el cálculo del gasto real realizado por los y las jugadores, que fue en 2015 de 96,21 millones de euros, un 3% más que el año anterior. Esta cifra no incluye la parte de los premios obtenidos que se vuelve a apostar y equivale a los ingresos brutos, es decir, el margen empresarial antes de impuestos, de las empresas que explotan los juegos y las apuestas.

Las máquinas tragaperras, donde más dinero se juega

Las máquinas tragaperras son, un año más, la modalidad de azar

donde más dinero se arriesga el 39% del total. Les siguen los juegos de Loterías y Apuestas del Estado, con el 34%; las apuestas, con el 17%; los sorteos de la ONCE, con el 5%; y las salas de bingo, con el 5% también.

Según la información de la Dirección General de Interior, en 2015 se contabilizaron en Navarra 1.939 máquinas tragaperras, de las que el 78% se encontraban ubicadas en establecimientos de hostelería, el 21% en salones de juego y el 1% en bingos. Su recaudación media ascendió a los 103.277 euros.

Por su parte, las máquinas de apuestas continúan con su crecimiento constante desde que comenzaron a implantarse en Navarra durante el cuarto trimestre de 2010. Así, a lo largo del pasado año se consignaron 8,12 millones de apuestas (7,57 en 2014), se recaudaron 54,31 millones de euros (48,46 en 2014) y se repartieron en premios 44,78 millones de euros (39,53 en 2014).

Respecto al bingo, durante el pasado año funcionaron en Navarra dos salas, las mismas que en 2014. Hace 20 años, en 1995, eran seis los bingos existentes en la Comunidad Foral. Las dos salas mencionadas tuvieron 262.070 visitantes y emplearon a 45 personas. Su recaudación bruta fue de 14,97 millones de euros, frente a los 14,12 del año anterior.

Acciones de prevención y control

Cabe recordar que las personas con adicción al juego <u>pueden solicitar</u> que se les prohíba el acceso a las salas de bingo para prevenir su ludopatía. Esta medida debe ser tramitada presencialmente en la Sección de Juegos y Espectáculos del Gobierno de Navarra, cuya sede se encuentra en la carretera de Zaragoza, kilómetro 3,25, de Cordovilla (Galar). Así pues, a 31 de diciembre de 2015, 48 personas tenían prohibido el acceso a salas de bingo porque así lo habían solicitado.

Por su parte, la Policía Foral realizó durante 2015 un total de 2.295 inspecciones en este sector, redactó 154 informes y tramitó 1 denuncia administrativa por irregularidades detectadas.